

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan uraian dari hasil penelitian yang telah dikemukakan terkait dengan pengolahan produksi embal di desa Letvuan Kecamatan Hoat Sorbay Kabupaten Maluku Tenggara, maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Produksi embal di desa Letvuan Kecamatan Hoat Sorbay Kabupaten Maluku Tenggara sudah dilakukan dan berjalan dengan baik sehingga memperoleh kesejahteraan masyarakat desa Letvuan Kecamatan Hoat Sorbay Kabupaten Maluku Tenggara cukup baik. Hasil produksi embal di pasarkan melalui dua cara yaitu, pemasaran langsung dan pemasaran dengan perantara penada/papalele), pemasaran langsung yaitu masyarakat langsung menjual embal yang sudah diproduksi kepada masyarakat sekitar dan pemasaran melalui perantara adalah pemasaran ke luar daerah melalui papalele atau pemborong yang kemudian menjual embal tersebut ke daerah lainnya.
2. Prospek penjualan embal dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat di desa Letvuan Kecamatan Hoat Sorbay Kabupaten Maluku Tenggara dalam memproduksi dan menjual embal menunjukkan bahwa masyarakat selaku pelaku usaha tidak berdiam diri terhadap rejeki yang harus diusahakan dan dari pekerjaan yang dilakukan tidak bertentangan dengan syarian dan kegaitan dalam bermuamalah serta mematuhi aturan syariat Islam dalam memproduksi, sehingga

produktivitas kerja dalam meningkatkan pendapatan dalam perekonomian di Desa Letvuan Kecamatan Hoat Sorbay Kabupaten Maluku Tenggara sejalan dengan ekonomi Islam.

## **B. Saran**

Berdasarkan uraian hasil penelitian yang telah dikemukakan di atas, maka terdapat beberapa saran yang hendak penulis sampaikan dalam penelitian ini yakni:

1. Pemerintah Provinsi Maluku secara umum dan pemerintah Kabupaten Maluku Tenggara secara khusus serta instansi terkait supaya meningkatkan perannya dalam memberikan pelatihan dan promosi akan bahan pangan lokal dengan pemberdayaan kepada masyarakat dengan memberikan bantuan alat dan modal agar produktivitas dan kesejahteraan masyarakat dapat meningkat secara umum dan di Desa Letvuan Kecamatan Hoat Sorbay Kabupaten Maluku Tenggara secara khusus.
2. Kepada masyarakat khususnya di Desa Letvuan Kecamatan Hoat Sorbay Kabupaten Maluku Tenggara hendak terus meningkatkan produktivitas kerja dalam melakukan pembuatan atau produksi embal dengan berbagai varian baik dari segi bentuk, ukuran, warna dan rasa dengan cara belajar dari daerah lain yang sudah maju teknologi produksinya dan dari buku-buku pengetahuan tentang teknologi agar hasil produksi embal mampu mensejahterakan ekonomi masyarakat.